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 上午 10时 10分开会 

议程项目 122：2000-2001 两年期方案预算（续） 

第二次执行情况报告：2000-2001 两年期最后批款

（A/56/866和 A/56/868） 

1． HalbwachsHalbwachsHalbwachsHalbwachs 先生（主计长）介绍了秘书长关于

2000-2001 两年期最后批款的报告（A/56/866）。他回

顾，2000-2001 两年期最后执行情况报告表明，最后

开支估计数为 2 561 578 000美元。第五委员会决定，

不批准款项，而是授予同一数额的承付权，并于 2002

年 3月大会第五十六届续会再对最后批款进行审议。

如秘书长报告所示，要求大会核准的最后批款数为

2 561 186 900美元。 

2． 姆塞莱先生（行政和预算问题咨询委员会主席）

介绍了咨询委员会的相关报告（A/56/868）。他指出，

咨询委员会收到了其报告附件所载有关 2000-2001财

政年度预算执行情况的详细资料。2000-2001 年度未

清偿债务达 74 936 000美元，占支出的 2.9%，比前

两个两年期有大幅度下降。咨询委员会对此表示欢

迎，但指出不应期望因该两年期今后的债务注销而得

到大笔节余。在对 2002-2003两年期的情况进行审计

之后所确定因注销债务而产生的数额，将由审计委员

会提出报告，并由大会在 2004 年秋季审议。因此，

到 2005年 1月才可将其记入会员国帐内。 

3． 咨询委员会建议大会核准秘书长报告（A/56/866）

附件所载关于 2000-2001 两年期最后批款的决议。这

样，大会也就核准了各款次之间必要的转帐。 

4． NakkariNakkariNakkariNakkari 先生（阿拉伯叙利亚共和国）指出，该

国代表团的理解是，大会事务和会议事务部

2000-2001 两年期预算赤字为 3 500万美元。他问，

鉴于现行预算程序以及财务细则和条例，这一赤字如

何解决。 

5． HalbwachsHalbwachsHalbwachsHalbwachs 先生（主计长）回顾，秘书长关于

2000-2001 两年期方案预算第二次执行情况报告

（A/56/674和 Corr.1），提供了预期最后开支水平的

估计数。大会在其相关决议中核准了合并订正批款和

承付权。因此，超支数额已经得到授权，并且大会已

经就此采取行动。 

6． NakkariNakkariNakkariNakkari 先生（阿拉伯叙利亚共和国）指出，叙

利亚代表团将在非正式协商中更详细地讨论赤字问

题。主计长如能提出他所提大会决议的编号，会有所

帮助。 

7． 叙利亚代表团早些时候已就预算提出两个问题，

但秘书处尚未作出答复。第一个问题是，要求以书面

方式提供 2000-2001和 2002-2003两个两年期的预算

比较表。第二个问题涉及大会核准的前两年期预算各

个款次中经费减少的百分比。叙利亚代表团希望得到

书面答复，并回顾曾两次提出这一请求，但未得到答

复。 

8． HalbwachsHalbwachsHalbwachsHalbwachs 先生（主计长）指出，涉及的大会决

议是 2001年 12月 24日第 56/240 A号决议。A/56/866

号文件第一页摘要第一行提到了这项决议。 

9． 他继续回答阿拉伯叙利亚共和国代表提出的第

二个问题，他的理解是在就委员会决定的概算和核减

数进行非正式协商期间已分发了一些表格。如果表格

中的资料不令人满意，秘书处将乐意进一步提供详细

资料。 

10． NakkariNakkariNakkariNakkari 先生（阿拉伯叙利亚共和国）指出，提

出的资料不令人满意，叙利亚代表团仍在等待对提出

的问题作出书面答复。 

议程项目 123: 2002-2003两年期拟议方案预算（续） 

A/C.3/56/L.84/Rev.1决议草案：全面执行关于种族主义、

种族歧视、仇外心理和有关不容忍问题世界会议的成

果及其后续行动所涉方案预算问题（A/56/869 和

A/C.5/56/38） 

11．    SachSachSachSach先生（方案规划和预算司司长）介绍了秘书

长关于 A/C.5/56/38 号文件所载决议草案 A/C.3/ 

56/L.84/Rev.1 所涉方案预算问题的发言。他回顾，

反对种族主义、种族歧视、仇外心理和有关不容忍行
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为世界会议已在大会第五十六届会议主要部分向大

会提出报告，第三委员会已在审议这一项目，但审议

尚未结束。2002年 2月，第三委员会通过了一项关于

世界会议后续活动的决议草案。A/C.5/56/38 号文件

第 3段归纳了决议草案提议的活动，第 5段则详细说

明，如果大会通过这项决议草案，将需增拨经费 1 

178 700 美元。所需经费将从应急基金中支付，基金

因此将受到严重消耗。 

12．姆塞莱先生（行政和预算问题咨询委员会主席）

介绍了咨询委员会的相关报告（A/56/869）。他指出，

如咨询委员会报告第 9段所述，咨询委员会建议第五

委员会通知大会，如果大会通过决议草案

A/C.3/56/L.84/Rev.1，2002-2003两年期方案预算第

22款(人权)下的支出将会增加，但不会超过 1 074 800

美元，第 32 款（工作人员薪金税）下的支出不会超

过 103 900美元（将由收入第 1款（工作人员薪金税

收入）的同等数额所抵消）。大会将按照第 41/213号

决议和第 42/211 号决议规定的关于应急基金使用和

业务的程序考虑增加批款。但是，有人提议在 2002

年 3月通过决议草案，并在决议通过之后立即执行有

关活动，因此必须在第五十六届会议续会的当前会期

授权秘书长授予咨询委员会报告第 9段建议的承付数

额。然后，这种可能需要的额外批款将在大会第五十

七届会议的主要会期予以审议。 

13．StofferStofferStofferStoffer 先生（美利坚合众国）指出，对美国和

世界许多国家而言，这是个敏感的问题。美国代表团

将在非正式协商中，对批款和拟议设立的反歧视股的

组织结构提出问题。 

14．    SanchezSanchezSanchezSanchez----LorenzoLorenzoLorenzoLorenzo女士（古巴）以 77国集团和中

国第五委员会事务协调员名义发言。她回顾，77国集

团和中国也提出了这一问题。古巴代表团希望委员会

建议大会通过决议草案，并按照关于应急基金的使用

和业务的程序为相关开支批款。 

决议草案 A/C.5/56/L.47 

15．    Silot BravoSilot BravoSilot BravoSilot Bravo女士（古巴）以 77国集团和中国第

五委员会事务协调员名义介绍了决议草案 A/C.5/ 

56/L.47。虽然这项决议由委内瑞拉以 77 国集团主

席的身份并代表中国提出，但是草案文本是各方协

商的结果，现提出草案文本，并请委员会核准交大

会通过。 

16．HalbwachsHalbwachsHalbwachsHalbwachs 先生（主计长）指出，决议草案涉及

财政问题。秘书处无法在批准的预算之内提供要求的

服务，当前正在为委员会拟订所涉方案预算问题的说

明。 

17．    StofferStofferStofferStoffer 先生（美利坚合众国）指出，美国代表

团已与以 77 国集团主席的身份并代表中国的委内瑞

拉常驻代表进行了非正式协商，美国的理解是，在进

一步协商协调解决未决问题之前，将不提出这项决议

草案。 

18．    Silot BravoSilot BravoSilot BravoSilot Bravo 女士（古巴）指出，已经提出决议

草案，以便就草案中的提议达成协商一致。 

19．    OrrOrrOrrOrr 先生（加拿大）指出，他一直在协调议程项

目 123的协商，但他那天上午在《日刊》上发现，将

讨论以 77 国集团和中国名义提出的决议草案，颇感

惊讶。鉴于尚未就草案文本达成协商一致，他提出疑

问是否还需要他进行协调，他并建议秘书处考虑谁应

协调关于该决议草案的进一步协商。 

20． 主席指出，加拿大代表作为主席团成员，应该在

与主席团澄清问题后再在会上公开提出这一问题。 

21．    Silot BravoSilot BravoSilot BravoSilot Bravo女士（古巴）指出，77国集团和中

国希望秘书处表明恢复向常驻代表团提供会议和互

联网服务的所需费用。 

22． 主席说，这一问题将在非正式协商中再议。 

 

 上午 10时 40分散会

 


